

El Eco de Cartagena.

Año XXV.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7191

Preios de suscripción.

CARTAGENA, un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 7 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11 id. La suscripción empezará a contarse desde 1.º y 16 de cada mes. Corresponsal en París para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorette, 51 bis rue Saint-Anne.

Números sueltos 15 céntimos.
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

MARTES 27 DE OCTUBRE 1885.

Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.—La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

CLINICA DEL DR. USON.

MURCIA.—S. NICOLAS, 19.—MURCIA.

Curación pronta y radical de las enfermedades de los ojos y de la matriz. Consultas diarias de 9 á 12.

LA VERSIÓN OFICIOSA ALEMANA DE LO DE YAP.

—[o]—

El corresponsal del Times en Berlin trasmite á su periódico la versión alemana de lo ocurrido en Yap y algunas apreciaciones que tienen importancia, porque público es que el príncipe de Bismarck inspira directamente al citado corresponsal. A continuación reproducimos los párrafos esenciales del telegrama á que nos referimos:

«Los marinos españoles nada importante hicieron hasta el 25, en cuya fecha desembarcaron, aunque sin confesado objeto, varios misiles oneros y también algunos caballos y cabras.

«A las cinco del mismo día se vió á la cañonera *Illis* hacer rumbo hacia la isla, y al dar vista á los españoles dióse prisa á entrar en el puerto; hizo lo á las seis y media, y el comandante desembarcó desde luego un destacamento que á las siete izó ceremoniosamente la bandera alemana en la factoría de los Sres. Roberston y Herusheim, y declaró que quedaban bajo la protección imperial todas las islas comprendidas entre el Ecuador y los 41 grados de latitud Norte y entre los 133 y 164 grados de longitud Este; hecho que notificó inmediatamente á los comandantes de los dos barcos españoles.

«Entre las islas así anexionadas estaban el grupo de las Palaos al Oeste, y la isla Strong al Este.

«Los españoles declararon que también había sido su intención anexionarse las islas, pero que pensaban hacerlo el 27, después de construir un altar que añadiera al acto la necesaria solemnidad; pero no pudo probarse que hasta la tarde del 25 hubiera habido ni indicios de una bandera española ondeando sobre la isla.

«Cierto es que el 26, cuando vieron que se les habían anticipado los alemanes, despreciadores de altares, saltaron en tierra y colocaron su pabellón en un asta-bandera en el sitio que habían elegido (en su ánimo) para casa del gobierno; pero ante una protesta de los alemanes la bandera usu padora fué arrojada, las cabras, caballos y misioneros reembarcados.»

«Así, el punto de discusión entre España y Alemania está perfectamente claro.

«El caso para la consideración de Su Santidad, es este:

«Los alemanes parecen haber sido los primeros en resolverse á anexionarse las Carolinas, y los españo-

les, habiendo olfateado el propósito de aquellos, determinaron astutamente anticipárseles.

«Los españoles fueron los primeros en llegar á la tierra codiciada; pero en tanto que vacilaban y malgastaban el tiempo en la construcción de un altar para la ceremonia, los alemanes se dieron prisa con sus banderas y su pólvora de salvas, completamente listas para acción perentoria é inmediata, y elevaron el tricolor imperial á los ojos de sus no ménos exasperados que maravilla dos competidores.

«Pero el Papa de Roma tiene ahora la palabra y los alemanes tienen esperanzas, aunque no sin algun temor natural en cuanto al resultado, de que Su Santidad no dejará que pesese demasiado en su juicio en este caso el incidente del altar español.»

La versión teleografiada por el corresponsal del Times en Berlin es la misma que publican casi todos los periódicos alemanes. Está tomada de cartas escritas por los oficiales alemanes que estuvieron en Yap.

LA CUESTION DE ORIENTE.

Telegrafian de Paris, que parece completo el acuerdo entre Inglaterra, Francia é Italia en la cuestión de Oriente. Este acuerdo se virá de contrapeso á la inteligencia de los tres emperadores, que comienza á ser insostenible.

Todos los embajadores residentes en Constantinopla, excepto el de Inglaterra, han recibido instrucciones para la conferencia. Se cree que el representante de Francia ha recibido órdenes para hacer reservas en el caso de que la conferencia decidiera enviar alguna intimación al príncipe Alejandro, declarando que éste es asunto de la incumbencia de Turquía y no de la conferencia. El representante de Italia ha manifestado que no tenía instrucciones respecto á esta eventualidad.

Se cree, sin embargo, que la conferencia se reunirá muy en breve.

Un telegrama de Viena, dice que los sérvios acampados algun tiempo en Pirot, han avanzado misteriosamente atravesando la frontera búlgara.

El gobierno de Bulgaria ha enviado precipitadamente 1.500 hombres á Widin. Los emigrados serbios que residen en Widin, temiendo que el ejército del rey Milano llegue hasta allí, se han refugiado en Kalafal.

Se asegura aquí que el nombramiento del príncipe Alejandro para desempeñar el gobierno general de la Rumelia, colocará al rey de Servia en la alternativa de optar por una

guerra completamente inútil ó renegar de su política tradicional, echando su baza de Rusia.

Telegrafian de Londres con fecha 26, de la plaza de Sofia de que fuertes destacamentos y mucha artillería búlgara se concentra á toda prisa en Widin, presumiendo que los serbios inaugurarán un ataque por dicho punto.

Widin puede resistir un largo sitio.

Cinco mil soldados de infantería han llegado anoche á Sofia al mando del príncipe Alejandro. En Filipópolis se esperan grandes refuerzos.

El príncipe Alejandro ha revistado en Sofia todas las fuerzas reunidas y ha sido muy aclamado por el pueblo.

El general Loe, llegado á Paris lleva una importante misión política de parte del gobierno alemán relacionada con la cuestión de Oriente. De dicha misión se guarda en los centros oficiales de Paris la más completa reserva y no se ha podido traslucir de que se trata.

Las últimas noticias que se reciben de Bulgaria, dicen que los serbios, que están frente á ellos los soldados del príncipe Alejandro, mandados por éste, pero que no se han roto las hostilidades y se espera que tendrá un arreglo pacífico esta cuestión.

LA SALUD PUBLICA EN ESPAÑA.

—o—

Burgos; pueblos, cuatro invasiones y dos defunciones.—Cadiz; pueblos, tres invasiones y una defunción.—Jaen; pueblos, dos invasiones y dos defunciones.—Logroño; pueblos, dos invasiones.—Málaga; Marbella, dos días, nueve invasiones y siete defunciones, pueblos tres y dos.—Navarra; pueblos, una invasión.—Segovia; pueblos, nueve invasiones y cuatro defunciones.

Noticias Generales.

Por el ministerio de Marina se han dado órdenes apremiantes al departamento del Ferrol, para que se activen con la mayor urgencia las obras del crucero en construcción «Alfonso XII.»

Del «Eco de Ceuta.»

«Ahora que el gobierno dedica atención preferente á las islas Chafarinas; ahora que nuestro pabellón flotará allí defendido por imponentes baterías y guarnición numerosa, bueno sería también que Fomento dedicara algunas cantidades al mejoramiento de aquel puerto natural, el más importante del Mediterráneo, donde fácilmente y con ventajas para la marina mercante europea, podríamos establecer un depósito de carbón, cuyos rendimientos no serian

escasos llevando, por otra parte, vida á aquellas posesiones, que hasta el presente, sólo nos han proporcionado gastos y disgustos, á la vez que han acusado de una manera innegable, nuestra proverbial apatía, condenada por la dignidad de nuestra bandera, por las conveniencias y por la civilización.

Anteayer se cantó el Te Deum en Almería y ayer en Pamplona.

Ha producido excelente efecto en el Vaticano la contestación del emperador del Japon ofreciendo otorgar á los cristianos las mismas libertades que á los japoneses y enviar un embajador extraordinario portador de un mensaje de gratitud á Su Santidad el Papa.

Segun dice «Le Temps», actualmente se halla visitando el canal de Suez, la emperatriz de Austria, que viaja de riguroso incógnito en su yacht *Miramar*, bajo el nombre de condesa de Hohenheim.

En Túnez se ha declarado el cólera. Desde primero de mes hasta la fecha se han producido ya 26 á 30 casos diarios.

Dice un periódico de Madrid.

«Tal afición á las carreras de facultad no se entibia en la juventud, á pesar de ser tantos los doctores y licenciados que no tienen que comer. Hasta la fecha van matriculados en la Universidad Central, en la Facultad de Medicina, 472 alumnos, Filosofía y letras, 60, Farmacia, 282, Ciencias, 130, Derecho, 656, y Notariado 14, total, 1.618.»

El día 1.º de este mes que viene se cantará en Barcelona el Te Deum por la desaparición de la epidemia cólerica.

En Linares también se cantará en igual día.

VARIEDADES.

LA BULA DE ALEJANDRO VI.

—o—

«La Gaceta Universal» publica la traducción de la bula de Alejandro VI, sobre la petición del mar Océano.

Dice así:

«Mayo 4 de 1493.

Alejandro, Obispo, Siervo de los siervos de Dios, á los ilustres carísimos en Cristo, hijo rey Fernando, é muy amada en Cristo, hija Isabel, reina de Castilla, de León, de Aragón, de Sicilia y de Granada: salud y bendición apostólica.

Lo que más entre todas las obras agrada á la Divina Majestad é nuestro corazón desea, es que la Fée Catholica y Religión Cristiana, sean extendidas, mayormente, en nuestros tiempos.